



BULLETIN D'INFORMATION

JUIN - 2025



WWW.FICC.ORG



WORLD CAMPING DAY 29 JUNE

La Journée mondiale du camping, créée par la F.I.C.C. et reconnue officiellement en 2022 par l'organisation mondiale des Nations Unies « UN Tourism », sera commémorée pour la quatrième fois le 29 juin 2025.

La F.I.C.C. invite ses membres et les campeurs du monde entier à célébrer cette journée en compagnie de personnes partageant les mêmes idées, que ce soit par le biais d'événements spéciaux organisés par le club ou par le camping en famille ou entre amis, par la promotion de la détente dans la nature, par le jeu et le sport, car le camping n'est pas seulement un hobby, mais aussi un mode de vie qui lie amicalement les gens de toutes les nations.

96^e RALLYE INTERNATIONAL DE LA F.I.C.C.

Date : du 26 juin au 5 juillet 2026

Site : Karpfham-Bad Griesbach/Allemagne du Sud

Organisé par le Deutscher Camping Club e.V.



Toutes les informations et le bulletin d'inscription se trouvent sur

www.ficcrallye-2026.com

97^e RALLYE INTERNATIONAL DE LA F.I.C.C. 2026 EN CHINE

Date : du 25 septembre au 4 octobre 2026 à Renhuai, au nord-ouest de la province de Guizhou



La ville de Renhuai est une ville de niveau départemental sous la juridiction de la province de Guizhou et sert de ville centrale régionale dans le bassin de la rivière Chishui. Située au nord-ouest de la province de Guizhou, le long du cours moyen de la rivière Chishui, elle fait office de point de connexion entre la zone économique de Qianbei (Guizhou du Nord) et la zone économique de Chuannan (Sichuan du Sud). Couvrant une superficie totale de 1 788 kilomètres carrés, elle administre 20 cantons (y compris des sous-districts) et compte une population totale de 740 000 habitants, composée de neuf groupes ethniques, dont les Han, les Miao et les Bouyei.

Fondé en 1109 après J.-C., sous la dynastie des Song du Nord, sous le nom de comté de Renhuai, ce nom incarne les principes suivants : « étendre la bienveillance à tous et gouverner les communautés frontalières

avec conciliation ». La ville connaît un climat de mousson humide subtropical central. Les régions du sud-est sont dominées par de hautes montagnes et des collines, tandis que le nord-ouest se caractérise par des vallées fluviales et des terrains en pente, formant une topographie à trois niveaux en forme d'arc. Le paysage est caractérisé par des montagnes ondulantes, des pics imposants, des ravins entrecroisés, des pentes abruptes et des vallées profondes, mettant en évidence des formes de relief diverses.

Renhuai est le berceau du Baijiu de style Jiangxiang, la ville natale de la liqueur Maotai et la principale zone de production des spiritueux distillés de style Jiangxiang en Chine. Elle revêt également une importance historique en tant que site des « quatre traversées de la rivière Chishui » par l'Armée rouge au cours de la Longue Marche. La ville a été honorée des titres de sixième ville civilisée nationale, de ville hygiénique nationale et de ville de démonstration de la civilisation écologique nationale. En raison de son écologie, de son climat, de son sol et de son environnement microbien uniques, Renhuai est une zone de production primaire de Baijiu de style Jiangxiang de qualité supérieure, comme la liqueur Maotai. En 2004, elle a été officiellement désignée « capitale chinoise de la liqueur »



98^e RALLYE INTERNATIONAL DE LA F.I.C.C. 2027

À NITRA/ SLOVAQUIE

Organisé par Slovenska Asociacia Campingu a Caravaningu

Du 25 juin au 5 juillet



Nitra est située à l'ouest de la Slovaquie, au pied des montagnes Zobor, dans la vallée de la rivière Nitra. Elle est située à 95 km de la capitale Bratislava. Avec environ 80 000 habitants, c'est la cinquième plus

grande ville de Slovaquie. C'est un endroit magnifique avec une architecture, des monuments et une histoire intéressants. À voir notamment :



Château de Nitra

Église de Saint-Michel Archange.

Galeria Mlyny

Calvaire de Nitra

Mestský Park na Sihoti

Corgon.

Cathédrale de Saint-Emeran

Colonne de la mort noire

Camping/Caravaning/Autocaravaning

Autriche : Le camping poursuit son essor

Le portail de voyages et de réservations camping.info a évalué le nombre de nuitées en 2024 dans les campings autrichiens sur la base des chiffres de l'institut statistique autrichien. Avec plus de 8,5 millions de nuitées (+ 2 % par rapport à l'année précédente), le secteur du camping enregistre déjà sa quatrième année record consécutive. Avec plus de 2,5 millions de nuitées, la Carinthie reste le Land autrichien le plus populaire pour le camping, suivi du Tyrol et de Salzbourg.

Source :Freie Fahrt (Arbö/CCA/AT)

Les **campings allemands** ont également enregistré 1,4 % de nuitées en plus en 2024 par rapport à 2023. Avec 42,9 millions de nuitées, ce chiffre a doublé en l'espace de 20 ans.

En 2024, la plupart des campeurs ont préféré la mer Baltique du Schleswig-Holstein comme destination, avec 3,4 millions de nuitées.

Source : Destatis

Au camping avec le chien

Cela nécessite une planification minutieuse.

Voici quelques points dont les propriétaires de chiens doivent tenir compte :

La caravane ou le camping-car doit disposer d'un espace de couchage suffisant et à température agréable pour l'animal. Il existe des coussins antidérapants pour chiens.

Pendant le trajet, le chien doit être « attaché » (il existe des ceintures de sécurité pour voiture à fixer au harnais) ou être sécurisé dans une caisse de transport.

Faire des pauses pour que le chien puisse boire, se déplacer et faire ses besoins.

Au camping, il faut absolument respecter les règles concernant les animaux domestiques. Le mieux est de se renseigner à l'avance, car de nombreux campings n'autorisent pas les animaux domestiques, d'autres proposent des aires de jeux pour chiens, etc.

La laisse est obligatoire partout

Toujours jeter les excréments de l'animal dans les sacs à crottes spéciaux

Les activités de loisirs des campeurs doivent également plaire au chien.

Le chien doit être pucé ou porter un badge d'identification.

Avant le voyage, il est conseillé de consulter un vétérinaire pour s'assurer qu'il est en bonne santé et que tous ses vaccins sont à jour.

N'oubliez pas les médicaments et prévoyez suffisamment de nourriture pour que l'animal puisse manger comme d'habitude et qu'il n'ait pas besoin de changer de régime alimentaire.

Suggestion de Camper dogs

La réforme du permis de conduire européen

L'UE s'est mise d'accord (depuis quelques mois) sur une réforme de la directive sur les permis de conduire, qui entrera probablement en vigueur à partir de 2029. La limite de poids de la catégorie B devrait à l'avenir être portée à 4,25 tonnes sous certaines conditions.

Cette nouvelle directive n'est toutefois pas encore publiée de manière définitive à l'heure actuelle, il reste encore des questions à clarifier comme la définition des propulsions ou carburants alternatifs ou sur la réglementation exacte des remorques pour les camping-cars. Il reste également à clarifier - notamment si la formulation « jusqu'à 4,25 t + remorque » concerne les remorques légères (jusqu'à 750 kg de PTAC) ou lourdes.

Les États membres de l'UE ont jusqu'à 2029 pour mettre en œuvre les nouvelles prescriptions et les transposer dans leur législation nationale.

Il reste à attendre la formulation finale de la directive et sa publication.

Nouvelle législation en Grèce : La loi 5170/2025 limite considérablement le camping sauvage en Grèce. Elle interdit le stationnement permanent des camping-cars, des camper-vans et des bus aménagés en dehors des sites officiellement désignés. L'installation de tentes est également interdite dans certaines zones. L'objectif de cette réglementation est de réguler l'utilisation de l'espace public et d'éviter les dommages environnementaux. Les infractions à la loi sont sanctionnées par des amendes pouvant atteindre 300 euros par personne. Même les propriétaires de terrains privés ne peuvent accueillir qu'un seul camping-car sur leur terrain.

Le ministère grec du Tourisme souligne que la loi vise à faire respecter l'hygiène et la sécurité et à empêcher l'utilisation abusive de l'espace public.

Source : CCA-journal (AT)

Pratique – également pour les campeurs

L'eau de cuisson des **pommes de terre** est idéale pour fertiliser les plantes d'intérieur.

Elle ne doit pas être salée et doit être refroidie !

Les **herbes fraîches** se conservent 2 à 3 jours si on les enveloppe dans un tissu de coton humide.

Le beurrier français permet de conserver le beurre frais qui peut être étalé, sans avoir recours au réfrigérateur.

Il se compose de deux tasses que l'on peut acheter dans le commerce. On verse le beurre dans la tasse en céramique et on la place ensuite à l'envers dans la plus grande tasse remplie d'un peu d'eau. Le beurre est scellé par l'eau. Il faut changer l'eau tous les 2-3 jours - le beurre reste ainsi frais pendant environ un mois.

DIVERS

Circulation

Autriche : Depuis mars 2025, le 100e Flexity-Bim circule dans les rues de Vienne.

Ce tramway électrique d'une longueur de 34 mètres peut accueillir 211 passagers. Au total, 146 de ces rames de tramway modernes et accessibles seront mis en service sur le réseau de tramways viennois pour la fin 2026.

Source :Freie Fahrt (Arbö/CCA)

Santé

La **protection solaire** est importante à présent. Les personnes à la peau claire et les enfants, en particulier, devraient plutôt rester à l'ombre et appliquer une crème SPF50 avant de sortir.

Les coups de soleil peuvent entraîner un cancer de la peau par la suite..

Si l'on a quand même « attrapé » un coup de soleil, il faut rapidement refroidir la peau et éviter absolument le soleil le lendemain pour qu'elle se régénère.

Curiosités/environnement/culture

Le sandwich a été inventé par le comte de Sandwich (1718-1792). C'était un joueur de cartes passionné, qui n'interrompait ses parties que pour manger. C'est ainsi qu'il demandait à ses domestiques de placer une tranche de bœuf entre deux tranches de pain pour le déjeuner, ce qui inspirait les autres joueurs à commander eux aussi un « pain comme un sandwich ».

À l'occasion du 750^e anniversaire d'Amsterdam/Pays-Bas, le **H'Art Museum** présente une partie de la plus grande collection privée de Rembrandt (Thomas Kaplan - Leiden Collection)

L'exposition durera jusqu'au 24 août 2025.

Le proverbe du mois

Le monde existe comment tu le perçois

Ce n'est pas ce que tu vois, c'est

comment tu le vois,

Ce n'est pas ce que tu entends, mais

comment tu l'entends.

Ce n'est pas ce que tu ressens, mais

comment tu le ressens.

Rumi, poète afghan, il a écrit son poème en langue perse et est décédé en 1273 en Turquie.



Offres de ferries Camping Card International





Profitez de réductions exclusives sur les ferries avec DFDS et la Camping Card International, qui vous offre un moyen confortable et pratique de voyager et d'économiser sur votre prochain voyage.

En tant que détenteur de la Camping Card International, vous pouvez bénéficier de réductions sur les ferries vers le Royaume-Uni et l'Irlande.

Calais - Douvres

En route vers l'Angleterre avec DFDS, vous bénéficiez d'une réduction de 10 % sur la ligne populaire Calais-Douvres, qui vous offre des vues pittoresques sur la Manche, des sièges confortables et toute une gamme de choix de restauration à bord,. Explorez les sites historiques et la culture variée du sud-est ou partez à la découverte de la vibrante ville de Londres.

Dunkerque - Douvres

Économisez 10 % sur l'itinéraire exclusif de DFDS entre Dunkerque et Douvres. Vous trouverez à bord une connexion Wi-Fi fiable, des espaces adaptés aux familles et des commodités qui rendront votre voyage vers le Royaume-Uni plus agréable. Cet itinéraire offre un accès facile aux paysages pittoresques et aux charmants villages du Kent et de ses environs

Amsterdam - Newcastle

Avec DFDS, bénéficiez de 15% de réduction sur la traversée entre Amsterdam et Newcastle. Choisissez parmi des options de cabines luxueuses, profitez du programme de divertissement à bord et débarquez dans l'ambiance de Newcastle, une ville riche en culture et en attractions, bien reliée au nord de l'Angleterre et à l'Écosse.

Dieppe - Newhaven

Vous bénéficiez d'une réduction de 10 % si vous voyagez avec DFDS de Dieppe à Newhaven. Détendez-vous dans des salons calmes, savourez une collation et admirez le paysage pendant que vous naviguez vers la Grande-Bretagne au cours de cette traversée tranquille. Cet itinéraire est idéal pour explorer la ville animée de Brighton et profiter des magnifiques paysages de la Sussex Heritage Coast.

Dunkerque - Rosslare

Avec une réduction de 15%, partez pour l'Irlande. Avec des ponts spacieux, une vue sur la mer à couper le souffle, y compris les repas à bord, l'itinéraire DFDS Dunkerque-Rosslare offre un départ confortable et pittoresque pour votre aventure sur l'île verte.

Réservez dès maintenant et profitez d'une expérience de voyage inoubliable avec des réductions exclusives !

Plus d'informations sur www.campingcardinternational.com

DERNIÈRES NOUVELLES DE LA F.I.C.C. ET DE SES MEMBRES



La F.I.C.C. a accordé son patronage à l'Adria Rallye 2025, dont c'est la 25^e édition.

Vous trouverez toutes les informations détaillées sur la participation ainsi que le formulaire de réservation sur

udrugakampista.hr/adriacampingrally2025

Autres informations sur ukh@udrugakampista.hr

www.udrugakampista.hr

Le rallye se déroulera du 22 au 29 juin 2025 au

AMADRIA PARK CAMPING TROGIR

HR-21218 Seget Vranjica, Kralja Zvonimira 62

Recepcija +385 21 798 228

e-mail trogir@amadriaparkcamping.com

GPS: 43.51012795, 16.192743494594595

La date de clôture des inscriptions était le 30 mai 2025

Les frais de participation de 170 euros pour les adultes et de 85 euros pour les enfants de trois à dix-huit ans peuvent être payés à la réception à l'arrivée.

Le programme d'excursions est intéressant et varié - mais doit être réservé à l'avance.



Le 95^e Rallye international F.I.C.C., organisé par la **Camping Association of the Republic of China (CAROC)**, s'est déroulé du 25 avril au 4 mai 2025 au camping international Longan à Fulong, New Taipei City / Taiwan.

961 campeurs de 18 clubs/associations de 14 pays différents ont participé à cet événement, dans le cadre duquel s'est également tenue l'Assemblée générale ordinaire de la F.I.C.C.

Trois années de préparation ont permis à tous les participants d'être accueillis chaleureusement et de participer à toutes les excursions d'une journée, aux soirées et aux invitations à de nombreux repas qui ont permis aux invités de découvrir la cuisine taïwanaise.

Chaque soir, le programme d'animation local se terminait par un tirage au sort gratuit de plus de 300 prix attribués pendant le rallye.

Une fois de plus, les campeurs ont profité d'une météo clémente. Le seul jour où il a plu était le jour de la cérémonie d'ouverture, ce qui a entraîné l'annulation du défilé des nations.

Le camping et l'hôtel étaient situés directement sur la plage de Fulong et nombreux sont ceux qui ont profité du libre accès pour admirer les sculptures de sable en cours de préparation.







PHOTOS. Johnny Cheng et Debbie Carcary

UN Tourism participe à la Conférence internationale sur le tourisme d'aventure à Fujairah



Avec la participation d'UN Tourism, la première conférence internationale sur le tourisme d'aventure, organisée et animée par le Centre d'aventures de Fujairah, s'est tenue du 29 avril au 2 mai 2025 à Fujairah, aux Émirats arabes unis. La conférence a réuni avec succès des experts mondiaux, des décideurs politiques, des investisseurs et des innovateurs afin d'explorer le potentiel croissant du tourisme d'aventure.

UN Tourism était représentée par des exposés de fond et une participation active aux tables rondes, aux côtés des membres d'UN Tourism qui ont joué un rôle central dans la conférence et ont souligné l'importance d'un développement touristique durable, inclusif et axé sur la sécurité.



L'un des faits marquants a été la forte représentation et l'engagement des « Membres affiliés » de l'UN Tourism, dont

- Zanzibar Association of Tourism Investors Ltd.
- East Africa Business Consortium
- Association tanzanienne des voyageurs
- Viristar
- Office de tourisme du Kenya
- Autorité de développement et de tourisme de Petra
- Fédération internationale de camping et caravanning (F.I.C.C.)
- Association maldivienne du secteur du tourisme
- Bornéo responsable
- Institut supérieur de tourisme et d'hôtellerie
- Mer rouge globale
- Centre d'aventures de Fujairah
- Agence de promotion et de développement du tourisme de Turquie
- Procolombie
- Groupe OMRAN
- Autorité de développement du tourisme de Ras Al Khaimah
- Office du tourisme et des antiquités de Fujairah



Des sujets importants ont été abordés lors de la conférence :

- Opportunités d'investissement et de croissance dans le secteur du tourisme d'aventure
- Normes de sécurité mondiales
- Durabilité et tourisme à base communautaire en accord avec les SDG.
- Innovation et participation des jeunes, y compris des start-ups et des influenceurs, qui façonnent l'expérience du voyage d'aventure.



M. Hamad Ali Balkor al Mazroui, directeur de l'International Automobile and Touring Club /EAU et

Joao Alves Pereira, président de la F.I.C.C., qui était l'un des orateurs du panel

Ces discussions ont abouti à des conclusions importantes, notamment

- Le tourisme d'aventure est un puissant moteur de diversification économique, de préservation de la culture et de gestion de l'environnement, en particulier dans les destinations émergentes comme Fujairah.
- Les partenariats public-privé, tels qu'ils ont été soulignés par les membres affiliés, sont essentiels pour avoir un impact plus important et encourager l'innovation.
- L'introduction de normes régionales est une étape stratégique pour la professionnalisation du secteur du tourisme d'aventure au Proche-Orient.
- Des expériences locales impressionnantes ont démontré la volonté de Fujairah de devenir une destination de choix pour les voyageurs d'aventure et ont offert des modèles à suivre pour d'autres régions.



La conférence a donné une impulsion coopérative aux futures initiatives régionales et internationales et a réaffirmé l'engagement d'UN Tourism à promouvoir des écosystèmes touristiques résilients, inclusifs et axés sur l'expérience.

Depuis le 18 avril 2025, **M. José Vicente Clemente** n'est plus le président de la **Federación Espanola de Clubes Campistas (FECC)**. Après 13 années bien remplies, il ne s'est pas représenté pour un nouveau mandat. Nous tenons à remercier chaleureusement M. Clemente pour son agréable et dynamique collaboration et lui souhaitons une bonne retraite.

Le nouveau président du FECC est **M. Ramon Escot Lopez**.

Nous souhaitons à M. Lopez beaucoup de succès dans ses nouvelles fonctions et collaborerons avec lui avec autant de plaisir qu'avec son prédécesseur.



Un autre changement est intervenu à la **Confederazione Italiana del Campeggiatori/Italie**, où M. **Emanuele Paolicelli** a été élu nouveau président. M. Paolicelli est membre du conseil d'administration de la F.I.C.C. depuis 2023

Il remplace **M. Giovanni Grassi**.

Nous remercions M. Grassi pour son travail engagé au sein de la fédération italienne et pour l'excellente collaboration amicale avec la F.I.C.C.

Nous souhaitons à M. Emanuele Paolicelli beaucoup de succès dans ses futures tâches.

SALONS

Belgique : Busworld Europe, du 4 au 9 octobre 2025 à Bruxelles

Retour de Mobicar en 2026

Allemagne : Caravan Salon, du 29 août au 7 septembre 2025 à Düsseldorf

Camper & Vans, du 26 au 29 septembre 2025 à Fulda

Caravan Messe, du 31 octobre au 3 novembre 2025 à Erfurt

Touristik & Caravaning, du 19 au 23 novembre 2025 à Leipzig

Auto Camping Caravan, du 28 novembre au 1^{er} décembre 2025 à Berlin

CMT, du 17 au 25 janvier 2026 à Stuttgart

Messe Essen, du 26 février au 1^{er} mars 2026 à Essen

Reisen & Caravaning, du 5 au 8 février 2026 à Hambourg

Finlande : Caravan Finland 2025, du 18 au 21 septembre 2025

France : Salon des véhicules de loisirs, du 27 septembre au 5 octobre 2025 au Bourget/Paris

Grande-Bretagne : The Norfolk Motorhome & Campervan Show, du 18 au 20 juillet 2025 à Norwich

The Western Motorhome & Campervan Show, du 15 au 17 août 2025 à Malvern



The Southwest Motorhome & Campervan Show, du 5 au 7 septembre 2025 à Shepton Mallet

The Motorhome & Caravan Show, du 14 au 19 octobre à Birmingham

Italie : Il Salone del Camper, du 13 au 21 septembre 2025 à Parme

Pays-Bas : Kampeer & Caravan Jaarbeurs, du 1^{er} au 6 octobre 2025 à Utrecht

Autriche : Caravan Salon Austria, du 15 au 19 octobre 2025 à Wels

Suède : Elmia, du 10 au 14 septembre 2025 à Jönköping

Espagne : Cultourfair, du 28 au 30 septembre 2025 à Séville

Schweiz: Suisse Caravan Salon, en octobre 2025 à Berne

Secrétariat de la F.I.C.C.

Rue Belliard 20, bte 15 B- 1040 Bruxelles/Belgique Tél. : 00.32 2 513.87 82 Fax : 00.32 2 513 87 83

Courriel : info@ficc.org Site web : www.ficc.org